
日本的球赛转播很有意思，
他们会把较大的 “笔墨” 留给双
方的明星球员。 像去年的一场亚
冠， 日本人专门用一台摄像机跟
着迪亚曼蒂， 拍了意大利球星一
整场。 而昨天国安对浦和红宝石
的比赛， 国安队里的两位王牌外
援德扬和费祖拉乌成为日本电视
台摄像机重点 “跟踪” 的对象。

这场比赛费祖拉乌首发出
场， 而德扬则 “罕见” 地没有出
现在先发11人阵容中。 自从去年
德扬加盟国安以来， 黑山人一直
是球队前场的 “灯塔”， 德扬之
于国安， 如同伊布之于巴黎圣日
耳曼。 虽然日本人的电视镜头不
断跟着德扬， 但我们更多看到的
是在替补席上的德扬和在做准备
活动的德扬。 即便在下半时被动
的时候， 曼萨诺似乎也并无换上
德扬的打算。 最后， 因为首发中
锋邵佳一的受伤， 黑山人才 “不
得不” 登场亮相。

敢把德扬放在替补席上， 必
须要说国安的手头 “富裕” 了。
要知道， 这场比赛之后4天， 国
安就要在联赛中迎来同上海上港
的榜首大战。 在亚冠出线形势大
优的局面下， 曼萨诺采用了较大
幅度的轮换 。 不单德扬没有上
场， 韩国人河大成同样成为了替
补。 我们看到邵佳一、 张晓彬等
轮换球员出现在先发阵容中。 在
首发11人中， 有10名球员是本土
球员， 这不但在国安的历史上非
常少见， 中国球队也很少在亚冠
比赛中把多位主力外援放在板凳
上 ， 前两年恒大曾经数度使用
“全华班”， 但也仅仅是在积分优
势领先巨大的联赛比赛中才会这
么做 。 虽然国安亚冠的前景不
错， 但这场球还是比较关键的，

曼萨诺敢这么做， 更多的还是本
土球员的能力达到了西班牙人的
要求， 曼萨诺觉得本土球员同样
可以顶住这一阵仗。 最后的结果
只能算是马马虎虎， 特别是郎征
被罚下后让人胆战心惊。 不过，
能拼得1分也算不错， 如果费祖
拉乌两个单刀进一个， 比赛结果
就会改写。

在日本球队面前， 中超球队
的本土化只能算是 “小巫见大
巫”。 国安对面的浦和红宝石排
出的是 “全日班” 阵容， 跟他们
在工体时一样。 整个浦和红宝石
阵容中， 也只有斯洛维尼亚中锋
柳比扬西奇1名外援。 大部分日
本球队都没有用满外援名额。 本
身日本球队的经济状况都不大理
想， 不可能像中超和西亚球队那
样一掷千金。 有时候， 日本联赛
引进外援， 竟要从中超淘汰的球
员中 “筛选”， 比如过去的克莱
奥和现在的乌塔卡。 而那些二三
流的外援， 并不比日本球员的水
平高， 直接导致了日本球队的本
土化。 J联赛现在更像为欧洲主
流联赛输送日本球员的 “球星加
工厂 ”。 虽然 J联赛亚冠成绩受
损， 但日本国字号球队却因此受
益。 本土化才有未来， 希望中超
球队能有更多亮眼的本土球员，
取代外援成为真正的主角。

■体育资讯

本报讯 ３８岁的罗纳尔多在
退役之后一直没有离开足坛， 他
于近期成为美国第二级别足球联
赛劳德代尔堡前锋足球俱乐部的
所有者之一。 为了自己这支位于
美国佛罗里达州的足球队， “外
星人” 可谓尽心尽力， 不但计划
象征性地复出参赛， 还希望在未
来可以签下梅西。

“没有什么不可能的。 就足
球而言， 美国是世界上第二发展
迅速的国家， 仅次于中国。 许许
多多的球星想来这里踢球， 想在
南佛罗里达踢球， 因为这里舒适
的生活条件。 谁不想在这里生活
呢？”

在接受２０１５年智利美洲杯官
网采访时， 罗纳尔多称， 美国足
坛在未来将成为世界球星的一大
目的地。 不过他说： “美国是世
界足球发展第二快的国家， 发展
速度仅次于中国。”

罗纳尔多这番话并非没有根
据， 因为现如今以中超为代表的
中国足球正在大手笔投入。 冬季
转会期间， １６家中超俱乐部在引
援方面投入高达１．０８亿欧元， 仅

次于英超１．５９亿欧元， 排名世界
第二。 以孔卡、 塔尔德利、 高拉
特为代表的巴甲球星也纷纷投奔
中超。 而随着 《中国足球改革发
展总体方案》 的出台， 中国足球
又迎来了发展的黄金机遇期。

罗纳尔多还表示， 作为劳德

代尔堡前锋足球俱乐部的所有者
之一， 他愿意自己掏腰包来签下
梅西， 他相信未来这些世界大牌
球星会选择像美国和中国这样的
足球新兴市场。 “没有什么是不
可能的。” 他说。

（艾文）

恐怕没有一位中国运动员如
刘翔一般毁誉参半， 然而这所有
的一切都随着他于7日发表的一
篇长微博被画上了句点。 这位前
奥运冠军的退役礼 ， 没有闪光
灯， 没有记者会， 仅用一篇文字
便概括了他所有的荣耀与低落，
一如他从事了大半生的跨栏项
目， 朴素而低调。 在这位体坛巨
星退役的背后， 留下了一系列的
历史记录， 多年后值得我们回忆
的也许恰恰正应是这些。

在刘翔的职业生涯中， 他参
加的48次世界大赛， 共夺得36次

冠军； 从雅典到洛桑， 刘翔更是
经历了他的人生巅峰， 少年得志
的他被奉为英雄、 神话。 然而这
些沉甸甸的荣誉都远不及他在北
京 与 伦 敦 的 两 次 退 赛 来 得 更
有分量， 一时间 “演员”、 “戏
子”、 “刘跑跑”， 成为贴在刘翔
身上最多的标签。 正所谓站得越
高， 摔得越狠， 曾经的 “国宝”
变成人所不齿的 “逃兵”， 宛若
川剧变脸般的逆转速度， 令人错
愕。

在刘翔退役的当天， 其主赞
助商发布了 “平凡也能飞翔” 的

广告策划， 这让刘翔的定位从万
众瞩目到千夫所指最后坐实在了
归于平凡， 也算完美榨干了刘翔
最后的一点广告价值。 这则广告
目前已获得3000余条转发量， 它
所提及的平凡其实正是对一个曾
经的英雄最完美的诠释， 这也正
是这条广告让人最为感触的一
点： 英雄从来都是源于凡人， 在
经历了努力与拼搏达到巅峰之
后， 最终都会解甲归田， 重归平
凡。 既然英雄的本质都是凡人，
那么刘翔也不能免俗。

刘翔是一个凡人， 他也要完

成自己人生中各个角色的扮演：
作为一名运动员， 他努力去完成
自己的工作； 作为广告宠儿， 他
需要对自己的赞助商负责； 作为
一个公众人物， 他从没有负面新
闻， 只有不断拼搏积极向上的健
康形象……这么多年来， 他尽职
尽责地扮演好自己的各个角色，
又有什么可以指摘的？ 错就错在
他曾经的光芒太耀眼了， 人们无
法接受一个倒下的英雄， 更无法
接受一个世俗的英雄。

当英雄与世俗联系在一起 ，
他所有的荣耀都会简单的被以

“还不是为了钱” 一句话轻松化
解。 对于刘翔的指责， 大抵都是
因为刘翔在2008年北京奥运会之
后就应该退役， 不应该硬撑到今
天 ， 靠着曾经的名誉 “圈钱 ”。
这也让在刘翔退役的这段时间
里， 众多媒体长篇累牍的报道方
向很多都是围绕 “这么多年刘翔
究竟赚了多少钱” 的主题， 这些
报道除了满足受众的八卦与娱乐
心理外， 更是让 “圈钱” 论得到
了某种 “印证”。 即便这种阴谋
论直切要害， 但是当我们换一个
角度来想， 这种世俗真的有那么
不可原谅吗？

近些年来， 不断有退役奥运
冠军现状凄惨的报道见诸报端，
新闻评论里满眼的都是同情与对
现有体制的怀疑。 那么当一位运
动员不靠各方面帮助仅凭借自己
的能力让自己的退役生活能更光
鲜一些， 又有什么值得质疑的？

尘归尘， 土归土。 刘翔的退
役让他暂别了聚光灯， 他将回归
家庭， 继续扮演人子、 丈夫、 父
亲的角色， 过一如你我一样的平
凡生活， 对其所有的质疑到此应
该戛然而止。 多年后刘翔这个名
字让人怀念的永远都是那闪耀的
12秒88， 以及为实现平凡也能飞
翔的梦想而不断拼搏的精神。
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□□本本报报记记者者 于于彧彧

我我们们应应该该记记住住的的是是
平平凡凡也也能能飞飞翔翔

本报讯 （记者 白莹 ） 由北
京市总工会 、 市体育局举办的
“工体杯” 第六届北京市职工足
球联赛将于5月16日至6月28日举
办。

本届比赛组别分为甲组和乙
组， 两个组别分别进行比赛， 分
别产生名次， 当年甲组成绩最后
两名在下一年度降级进入乙组比

赛； 当年乙组成绩前两名在下一
年度升级进入甲组比赛。今年甲、
乙组具体队伍安排将在全部报名
完成后由组委会进行分组。

凡符合参赛资格要求的职工
代表队， 均以所在单位工会组织
组队报名参赛。 报名表电子版文
件 发 至 邮 箱 ： sdzgtyzq@163.
com。 报名地点为工体中心办公

楼二层222室， 报名时间为4月20
日 至 4月 24 日 9:00—11:30， 13:
00—17:00。 确认电话： 65016655
转5629。

4月27日至4月30日所有参赛
队队员名单照片将在 “乐工网”
和 北 京 市 职 工 体 育 协 会 网 站
www.bjworkers.com 进 行 公 示 ，
接受监督及检查。

■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元
本本土土化化才才有有未未来来“工体杯”职工足球联赛5月开踢

“大罗”当球队老板 未来想签梅西

升降级成今年亮点


